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营市西街大部分供热工程接近收尾

最后50米管网“卡壳”供暖

本报11月10日讯(记者
赵丽 王光照 ) 为了

破解老城区供热难题，济
南市供热部门一直想办
法，利用黄台电厂富余热
量为老城区供暖，以及建
设济钢余热利用项目等。

但是，即使如此，目前老城
区还存在不小的供热缺
口。采访中，供热企业和居
民坦言，缺热源、少管线、

换热站建设选址难，是卡
住老城区供暖路的几大问
题。

据介绍，供热新增区
域首先要具备热源和管网
两个条件，这恰是老城区
的“短板”。在省城不少地
区，现有热源已经满负荷
运行，很难再开发新用户。

由于地下空间有限，污水、

供水、燃气等管线错综复
杂，不少片区很难找出地
下空间铺设供暖管线。像
营市西街，因道路地下空

间紧张，不但主管网入地
难，施工难度大，多数楼前
的二次管网也只能采取架
空方式，不走地下。

另外，换热站建设也
是让许多老小区头痛的问
题。以营市西街为例，这里
去年曾正式申请加入集中
供暖，但由于换热站选址
没解决，当年没能实现。据
介绍，之前在小区一栋楼
的围墙外，有一老厕所，本
来厕所拆除之后打算在空
地上建换热站，但是居民
担心噪音问题不同意，只
好作罢。就这样，换热站选
址换了好几个地方才尘埃
落定。

据了解，换热站选址
难的情况在制锦市小区 、

燕山小区等片区同样存
在。居民要么担心安全 ，
要么担心噪音 ，都不愿
意将换热站建在自家门
前。

本报11月10日讯(记者
李飞) 近日，记者从济

南市教育部门了解到，目
前历下区 、历城区 、槐荫
区、市中区等中小学校的
取暖设备均已准备就绪，
确保让学生在教室里温暖
过冬。

9日，记者在济南市东
方双语实验学校看到，学
校工作人员正对教室空调
进行检修和滤网清洗，以
确保按时供暖。据了解，今
年，历下区学校新增供热
面积5000平方米，投入资
金49万多元。该区对新建
学校、幼儿园都已购买了
取暖设备。新建的辅仁学
校、紫御东郡学校、历下第
三实验幼儿园已完成了对
供暖设备的全面试用工
作。

今年，槐荫区教育局
又投入270万元购进了796
台空调，为学校解决了取
暖问题。此外，槐荫区在足

额落实生均公用经费标
准，保障学校冬季取暖基
本需求的基础上，又拿出
专项取暖补助200万元，用
于学校的冬季取暖。

记者从历城区教育局
了解到，通过实施农村学
校取暖工程，该区完成农
村学校取暖面积22万平方
米 ，基本普及了锅炉 、土
暖、空调供暖，消除了学校
取暖空白点。历城区教育
局工作人员告诉记者，全
区在采用新能源取暖方面
进行了试点，一种是地下
水源热泵取暖制冷项目，
一种是秸秆颗粒锅炉取暖
项目。

“我们区的学校有三
分之一采取集中供暖方
式取暖 ，其余的为空调
取暖 ，目前均已准备就
绪。一旦降温 ，可以随时
打开空调。”市中区教育
局政工科副科长董国华
表示。

本报 1 1月 1 0日讯 (实
习生 孙宝琴 记者
王光营) 10日，家住浆水
泉路汇东香墅里的居民
反映，供暖马上就要开始
了，可小区物业要求业主
必须先交物业费，否则就
不收采暖费。对此，小区
物业说不存在捆绑收费，
承诺可以先交暖气费，并
对业主提出的问题及时
解决。

“物业上说，如果不结
清物业费，就不收今年的
采暖费。”1 0 日，家住汇
东香墅里小区的李女士
说，从 1 1 月 8 日起，小区
物业在各单元楼门口贴

出通知，说是从8日开始收
取本季度采暖费，截止到
11日。但她去交暖气费的
时候却被告知必须先结
清 物 业 费 ，否 则 就 不 收
采 暖 费 。由 于 小 区 首 年
供暖，供暖设施尚未移交
给供热公司，暖气费只能
交给物业。

据介绍，汇东香墅里
小区2011年8月交房，物业
费按照1 . 7元/平米的标准
收取，但各项服务却不达
标，交房时已经预交了一
个季度的物业费，小区却
没有围墙、路灯、传达等，
并且多处还处于施工状
态。

家住5号楼的张先生
告诉记者，整个小区就一
名保洁人员，楼道卫生一
周打扫一次，地下室半个
月打扫一次，垃圾箱清理
不及时常引来野狗觅食。

对此，小区物业一位
工作人员否认了捆绑收费
的说法，只是希望在收取
暖气费的同时，提醒业主
及时补交拖欠的物业费，
否则小区的服务无法维
持。居民提到的很多问题
都涉及到开发商，需要跟
开发商来沟通解决。

该工作人员称，11月7
日的时候，在各单元楼已
经贴出通知，告知大家如

果家中有需要维修的项
目需在 1 1日之前报给物
业，物业将综合业主问题
集中进行一次维修，“如
果是开发商的问题，我们
会跟他们积极协商，督促
落实，如果是物业的问题，
会进一步完善，并逐条落
实。”

“可能在下周一就开
始供暖。”物业工作人员
称，新小区首年供暖要试
运行一个月，大家可以先
交一个月的暖气费，也可
以全部交齐，而且如果推
迟供暖的话，会把多交的
钱退给住户，希望大家尽
早交上暖气费。

本报11月10日讯(记
者 赵丽 王光照) 记
者从9日的济南市供暖动
员大会上获悉，营市西
街、北刘庄、南全福等十
几个老小区今年进行供
热施工。如今工期进展如
何？记者通过实地探访发
现，一些供热“孤岛”小区
要加入集中供暖仍有些
阻力。像营市西街供热工
程，最后50米外网铺设就
被卡住了。

按照计划，位于省
城西部的营市西街今年
有20多座楼要加入集中
供热。目前，这里的室内
暖气片安装、外墙保温
等工程已接近收尾。但
让居民和热电施工人员
着急的是，因为地下空
间有限，最后的50米主
管网铺设拖了将近一周
还没进展。

11月9日下午，记者
来到营市西街片区，这里
20多座楼已经完成了外
墙保温，主路营市西街上
分段安装着施工围挡，正
在进行供热主管网施工。

“现在室内安装大部分已
经完成，外网铺设还差50
米，楼前二次网也干了不
少了。”济南热电的工作
人员介绍说。

营市西街居委会主
任薛岭介绍说，今年营市
西街有20多座楼要加入

集中供暖，面积有4万多
平米。对此，街道、居委
会、热电公司都很重视，
经过前段时间的紧张施
工，目前多数供热工程已
接近收尾，老建筑外墙保
温也基本完成，很快就要
涂防水涂料。

“现在就是外网这最
后50米还没着落。”在营
市西街主路上，一直参与
片区供热事宜的热心楼
长刘延成，指着一处已经
刨挖开的坑槽，一脸的着
急。刘延成介绍说，热力
主管网从经六路过来，一
路要通向位于西街工坊
的换热站，大部分已完
成，但这一段拖了将近一
周还没进展。

刘延成介绍说，营市
西街是老式开放小区，主
路营市西街地下自来水、
煤气、污水、电缆等管线
非常复杂，热力管线的
入地受到诸多限制。虽
然主管网施工在尽力往
前赶，但在这一段，已存
在的煤气管道要和热力
管道保持一定距离，导
致热力施工没法进行，
现在居委会、热电施工人
员正忙着与相关单位协
调。

“眼看天越来越冷，
盼望着能快点让供热管
道过去，要不居民供暖肯
定得受影响。”刘延成说。

缺热源少管线 换热站选址难

老城区供暖阻力不小

省城各中小学校
取暖设施准备就绪

不交物业费就不收取暖费？
汇东香墅里物业否认捆绑收费，并表示保证按时供暖

9日，营市西街，居民在被卡住的热力主管网铺设现场
查看。 本报记者 赵丽 摄
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